

D. JUAN MEDINA ACOSTA CLUB DORAMAS DE TELDE

En mi visita a Las Palmas de Gran Canaria no podía pasar por alto hacer una entrevista a mi amigo Juanito Medina y no por ser sólo amigo sino porque es el único colombófilo en Telde que ha comprobado palomas de la prestigiosa suelta de Madeira.

Desde que se lleva soltando palomas desde Madeira, el Club Doramas, ya 35 años sólo una persona D. Juan Medina Acosta ha metido palomas desde allí.

La primera vez en 1984 donde metió una en el día y otra en el tercer día, cuando era el primer año que viajaba palomas. Mientras este año 1998 de un contingente de 536 palomas se comprobaron en Las Palmas 20 animales entre ellos la pichona roja de un año 150.183-97 de Juanito. También Juan Medina comprobó la única paloma desde Agadir este año en el club de Telde.

¿Qué líneas cultivas?

Como base los Hoppa, aunque también tengo Desmet Matthys, Cattrisse, Janssen, Sion. Pero lo Hoppa es lo más que me ha dado resultado tanto en velocidad como en Fondo, tanto es, que he llegado a mandar 20 de ellas a Tan Tan y meter 13. Palomas con varios Tan Tan he tenido bastantes, aunque todo hay que decirlo, con los años se han ido perdiendo, incluso de Agadir después de tener 4 Tan Tan, ya que todas las palomas si las continuamos viajándolas, tarde o temprano se pierden, hay que saber cuando decir, hasta aquí llegaste, ahora para la reproducción.

Las palomas hay que mandarlas en el momento adecuado, cuando esté ella bien, uno cree que lo está y se puede equivocar fácilmente. Este año sin ir más lejos perdí un macho con 4 Tan Tan y 1 Sidi Ifni desde Agadir, por culpa, en esta ocasión del mal tiempo.

¿Cuántas Palomas tienes?

Tengo alrededor de unas trescientas y pico, el pico no lo se exactamente. Viajo normalmente 80 / 90 palomas por cada dirección, todo palomas, adultas y pichones juntas pero a concursos independientes.

¿En qué te basas para dejar una paloma en la reproducción?

Normalmente que haya viajado bien, aunque algunas veces dejo pichones directamente cuando su familia, padres, hermanos tengan buen palmarés, sus padres estén poniéndose viejos y debo mantener la línea.

¿Qué sistema usas para viajar tus palomas?

Normalmente solteras, aunque algunas veces les he sacado un pichón y después la he viajado casadas, pero éste año por el gran número de palomas que tengo me va a ser imposible hacerlo de ésta forma, al menos al principio, posiblemente ya avanzada la campaña cuando los palomares estén menos poblados los viajo casados.

¿Qué tipo de alimentos utilizas?

Como sabes la ración la hago yo mismo, compro todos los granos y dependiendo de la estación preparo yo mismo el tipo de ración que quiero. Cada vez que la preparo lo hago con 300 kilos de todo en general con un tanto% de cada semilla equilibradamente según la temporada.

, v ... comprementos animentos usas.

Normalmente uso como casi todo el mundo la variedad de Grit y los minerales que hay en el mercado, calcio blanco, sal, grit importado con piedra roja, el agua bien fresca y limpia, la cual se mantiene a la misma temperatura todo el día, gracias a que los bebederos son de acero inoxidable.

Vitaminas le proporciono una vez a la semana.

¿Vacunas a tus palomas anualmente?

Lo hago contra el paramixovirus con la Sota, y este año lo haré contra la viruela.

¿Qué palomas te han dado mayores alegrías?

Sobre todo las palomas que he metido de Madeira por ser las únicas en el Club en 35 años de historia, también el macho que éste año se me perdió de Agadir, ya con 4 Tan Tan y 1 Sidi Ifni, fueron 5 alegrías grandísimas de Fondo, un macho que todavía espero.

¿Cómo ves la colombofilia en líneas generales y más concretamente en el Club de Doramas de Telde al

cual pertenece?

Francamente tenemos lo que nos merecemos, se que esto es un hobby y se está haciendo caro porque la gente no quiere colaborar, cada vez menos, hasta el punto que hay que pagar a los socios para que trabajen en los Clubes que son de todos nosotros.

Sabemos que posiblemente todos no podemos colaborar, pero muchas veces las personas que pueden, por horario de trabajo y demás, no hacen absolutamente nada, quemando así a los pocos que hacen algo, hasta el punto que al final nadie quiere hacer nada sino se paga, por consiguiente, será la única forma que se haga las cosas y esté todo el día. Yo personalmente no me parece bien que se tenga que pagar a ciertos socios para que tengamos todos las cestas preparadas, por ejemplo. La sociedad es de todos, ¿porqué no limpiamos las cestas todos, ya que las palomas de todos las ensucian, como también limpiamos cada uno nuestros propios palomares? Por otra parte, no vamos hacer el trabajo a otros mientras el resto se queden de brazos cruzados. Creo que esto sucede en todos o casi todos los Clubes. En la sociedad de Telde se está viendo juveniles que están aflorando y que al mismo tiempo están compitiendo fuerte en el Club, saben un montón para su corta trayectoria colombófila, leen bastante y se quedan con todo lo que oyen a su alrededor, poniendo luego en practica lo aprendido. Juveniles se han quedado campeones de Otoño en nuestra sociedad casando los pichones primero, criándoles un pichón y viajándolos con huevos, mientras el resto de nosotros no lo haría nunca. Pienso que los Clubes deben colaborar más con la gente joven, con los juveniles, sabemos que estas personas no se valen económicamente como el resto, se debe abaratar la campaña para ellos, no cobrar cuotas, etc...ya que sabemos que en los jóvenes está el futuro.

¿Qué le puedes decir a las personas que están empezando?

Es un sacrificio con grandes satisfacciones, que no se desanimen, poco a poco con paciencia los resultados vienen por si solos. Que empiecen con palomas buenas desde el principio, porque los conocimientos que tengo me dicen, que para perder el menos tiempo posible, casar paloma buena con paloma buena. Si quieres tenerlos animales de velocidad cruza una pareja de velocidad, si quieres los pichones para competir en un futuro a los fondos cruza una pareja de fondo, y los resultados vendrán pronto.

¿Deseas añadir algo más?

Hay que concienciar a los colombófilos a devolver las palomas que se cogen extraviadas, hoy por tí, mañana por mí. Hay casos en los que las palomas extraviadas desaparecen del Club, por ello sólo las estoy llevando el día de la recogida. Esto, viene a cuento a la pregunta anterior, no empezar con palomas perdidas, no se sabe de donde vienen, como están...etc. Comenzar sabiendo siempre el origen de la reproducción.

Entrevista y Foto:

Domingo Mario Díaz Acosta